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Ortsgemeinde Spiesheim  
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt  

 
NIEDERSCHRIFT 

über die 
2. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim 

am 30.09.2009. 
01.10.2009 

 
Tagungsort: Sängerhalle Raum 1, Niederstraße 4, 55288 Spiesheim 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr    
Ende der Sitzung: 21.15 Uhr   
 
Anwesenheit:  

anwesend entschuldigt nicht anwesend 
Hans Philipp Schmitt 
Willi Schmitt 
Eckhard Müller 
Matthias Martin 
Walter Dexheimer 
Petra Westenberger 
Dr. Christopher Hofmann 
Thomas Eibenberger 
Walter Jung 
Klaus-Uwe Erbes 
Helene Jung 
Iris Keller 
Karl-Hermann Jung 
   

            

 
Tagesordnung  
 
            
Öffentlich:  

  Vorlagen-Nr. 
01  Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 

GemO  
 

   

02  Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf 
nachfolgende Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich  
 

   

03  Beratung und Beschlussfassung über die Durchführung eines 
Dorferneuerungskonzeptes  
 

   

04  Beratung und Beschlussfassung über den Kauf eines 
Kompressors; Antrag durch den Platzwart der Gemeinde  
 

   

05  Beratung und Beschlussfassung über die Annahme einer 
Spende gemäß § 94  
 

   

06  Aussprache und Beratung über die weitere Vorgehensweise 
bzgl. der Rathausproblematik  
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07  Aussprache und Beratung über die weitere Vorgehensweise 

bzgl. Baugebiet „Leimenkaute“  
 

   

08  Informationen über den Kabarettabend am 19.10.2009 
(Heinz Erhard)  
 

   

09  Mitteilungen und Anfragen 
 

   

  
 
       
Nichtöffentlich:  

         Vorlagen-Nr. 
10  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Bau- und 

Grundstücksangelegenheiten  
 

   

11  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Personal-
angelegenheiten  
 

   

12  Mitteilungen und Anfragen 
 

   

  
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht.  
 
Gemäß § 69 GemO nahm Sylvia Wilhelm als Vertreter der VG Wörrstadt an der Sitzung 
teil. 
 
Öffentlicher Teil  
 
 
TOP 01: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 GemO   
 
 Sylvia Wilhelm wurde zur Schriftführerin bestellt.  
 
 
TOP 02: Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 

Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich   
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
  
 
TOP 03: Beratung und Beschlussfassung über die Durchführung eines 

Dorferneuerungskonzeptes   
 
Nach eingehender Beratung beschloss der Rat der OG Spiesheim einstimmig, ein 
Dorferneuerungskonzept durchzuführen.  
Der Vorsitzende wurde gleichzeitig beauftragt, mit Moderatoren erste Kontakte aufzu-
nehmen. Weiter wurde der Vorsitzende ermächtigt, Haushaltsmittel in Höhe von  
15.000,00 € in den nächsten Haushalt einzustellen.  
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TOP 04: Beratung und Beschlussfassung über den Kauf eines Kompressors; 

Antrag durch den Platzwart der Gemeinde   
 
Der Rat der OG Spiesheim beschloss einstimmig, dem Kauf eines Kompressors nicht 
zuzustimmen. 
  
 
TOP 05: Beratung und Beschlussfassung über die Annahme einer Spende 

gemäß § 94   
 
Der Rat der OG Spiesheim beschloss einstimmig die Annahme der Spende von Herrn 
Wilhelm Anton (Toni) Jung, Firma Elektro-Jung, Spiesheim, in Höhe von 657,51 €. Es 
handelt sich hierbei um eine Sachspende in Form des Arbeitslohnes für die Durchführung 
von Elektroinstallationen im Sportheim. Hierfür besten Dank. 
 
 
TOP 06: Aussprache und Beratung über die weitere Vorgehensweise bzgl. der 

Rathausproblematik   
 
Trotz sehr kontroverser Meinungen bestand Einigkeit, das alte Rathaus in die Betrachtung 
zum Dorferneuerungskonzept mit einzubeziehen. bevor eine endgültige Entscheidung zum 
Verkauf gefällt wird.  
Der Vorsitzende wird sich bemühen, schnellstmöglich einen Moderator zu motivieren, der 
bei einem ersten Rundgang Vorschläge unterbreiten soll.  
Vorab werden die Spiesheimer Bürger und Bürgerinnen aufgefordert, ihre Vorschläge und 
Anregungen zur künftigen Nutzung des alten Rathauses mitzuteilen, damit diese in die 
Überlegungen einbezogen werden können.  
Der Vorsitzende wird zur nächsten Ratssitzung eine Aufstellung der Unterhaltungskosten 
des Rathauses für die letzten 5 Jahre vorlegen, damit zur endgültigen Entscheidung eine  
Kostenkalkulation den Nutzungsvorschlägen gegenüber gestellt werden kann.  
 
 
TOP 07: Aussprache und Beratung über die weitere Vorgehensweise bzgl. 

Baugebiet „Leimenkaute“   
 
Der Spiel-/Bolzplatz ist gemäß Ratsbeschluss als allgemeine Wohnbaufläche ausge-
wiesen. Da die ursprünglichen Interessenten sich zwischenzeitlich anderweitig orientiert 
haben und der Ortsgemeinde bisher keine Kosten entstanden sind, wird von der Erstellung 
eines Bebauungsplanes vorerst abgesehen. Das Grundstück steht wie bisher als Spiel- 
und Bolzplatz zur Verfügung.    
Es ist allerdings nicht auszuschließen, dass die Fläche irgendwann zwecks Ausgleich des 
Haushaltsdefizits veräußert werden muss.    
      
 
TOP 08: Informationen über den Kabarettabend am 19.10.2009 (Heinz Erhard)   
 
Am Montag, 19.10.2009, veranstaltet die Verbandsgemeinde Wörrstadt zusammen mit 
dem RWE einen Heinz-Erhard-Abend in der Sängerhalle. Die Verköstigung übernimmt der 
Landfrauenverein, den Ausschank die Ortsgemeinde. 
Der Aufbau der Bühne und die Bestuhlung erfolgt am Samstag, 17.10.2009, um 8.30 Uhr, 
Abbau am Dienstag, 20.10.2009 um 18.00 Uhr.  
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TOP 09: Mitteilungen und Anfragen.   
 � Die Änderung der Betriebserlaubnis für die kommunale integrative Kindertagesstätte 

liegt vor (Schreiben des Landesjugendamtes vom 18.09.2009). 
 � Bewilligung einer Ausstattungspauschale in Höhe von 1.000,00 € aus dem 

Investitionsprogramm „Kinderbetreuung 2008 – 2013 für Kinder unter drei Jahren“. 
(Schreiben des Landesjugendamtes vom 18.09.2009) 

 � Die Schlussrate der Landeszuwendung in Höhe von 23.490,00 € zur Renovierung des 
Sportplatzes wurde überwiesen. Darin ist auch der nachträgliche Zuschuss enthalten.  
(Schreiben der ADD, Trier, vom 08.09.2009 an die VG Wörrstadt)  

 � Schreiben der VG Wörrstadt an die Rechtsanwälte Blume und Issleib, Frankfurt/M., 
vom 28.08.2009 zur Schlusszahlungsforderung der Firma Becker im Rahmen des 
Sportplatzneubaues 

 � Zahlungserinnerung der Ingenieurgesellschaft Weiland vom 28.08.2009 zum Sport-
platzneubau. Nach Rücksprache mit der VG Abt. Bauen, Herrn Schmitt, wurde der 
offenstehende Betrag bis auf 10 % überwiesen. Dieser Betrag  wird als Ausgleich für 
die Entsorgungskosten des kontaminierten Altbelages einbehalten.   

 � Kürzung des amtlichen Teils im VG-Nachrichtenblatt; künftig werden ausschließlich 
die Ergebnisse der Ratssitzungen veröffentlicht.      
 � Anfrage vom Bildungswerk des Handwerks Alzey-Worms zur Nutzung der Wiese an 
der Grillhütte für die Ausbildung als Niederseilparcours-Trainer (Mail vom 21.09.2009) 
 � Bericht zum Stand Außengelände Kindertagesstätte:  
Die Endabnahme erfolgt nach Abschluss der Pflanzungen Ende Oktober dieses 
Jahres. Die Schlussrechnung liegt zwar noch nicht vor, allerdings werden die Kosten 
erheblich unter dem Haushaltsansatz liegen.  
Die neu errichtete Mauer ist momentan trocken, steht aber weiter unter Beobachtung. 
Hier sollte wegen eventueller Feuchtschäden vorsorglich Geld einbehalten werden. 
Wegen der Gewährleistungspflicht muss dieser Punkt unbedingt in die Endabnahme 
aufgenommen werden. Entsprechende Bilder liegen vor.  
Der Zaun im oberen Teil wird von den Eltern in Eigenarbeit erstellt.  
 � Der Rückschnitt der Weiden am Wiesenweg erfolgt in den nächsten Tagen. Die 
Bäume sind bereits entsprechend von der VG gekennzeichnet. Das Holz kann vor Ort 
abgeholt werden. 
 � Aufforderung zum Heckenrückschnitt im VG-Nachrichtenblatt vom 01.10.2009.  
Sollten die Anlieger am Feldweg Hohlweg/Weinbrand auch auf diese Aufforderung 
nicht reagieren, wird die Angelegenheit direkt ans VG-Ordnungsamt übergeben.    

 
 
Im Anschluss an den öffentlichen Teil hatten die Zuhörer/innen bis zu 15 Minuten 
Gelegenheit, Fragen zur Tagesordnung zu stellen. 
 � Die Vorsitzende der SG Spiesheim, Gaby Jung, wies darauf hin, dass das Material zu 

den Elektroinstallationsarbeiten im Sportheim (Spende Toni Jung) von der SG 
gestiftet wurde.  
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� Die beiden Luftentfeuchter im Geräteraum der Sängerhalle zeigen Erfolg. Auf die 
Einhaltung des Abstandes an der hinteren Wand bei der Lagerung der Sportgeräte 
muss jedoch künftig zwingend geachtet werden. 

 
 
Die Zuhörer/innen verließen den Sitzungsraum. 




